
 

中西區區議會  

二零一八至二零一九年度  

食物環境衞生及工務委員會  

第二次會議報告  

(二零一八年三月十五日 ) 

 

(一 )  香港與離島及新界西  風險為本水管改善定期合約編號  3/WSD/17 

 (中西區環工會文件第 23/2018 號 ) 

 

水 務 署 代 表 簡 介 香 港 與 離 島 及 新 界 西 風 險 為 本 水 管 改 善 定 期 合 約 編 號

3/WSD/17 的工程計劃詳情。署方在施工前，會將施工細節及臨時交通管理措

施提交有關政府部門及交通管理聯絡小組審批，亦會諮詢區議員的意見。  

 

多名委員關注工程對區內交通的影響，希望署方盡早就工程詳情和臨時交通

安排諮詢區議員和居民。數名委員關注區內有水管多次爆裂，希望署方提供

過去兩年區內爆水管地點與是次風險為本水管改善定期合約工程地點的對照

資料清單，並針對清單內曾有水管爆裂但是次工程未有包括在內的地點，解

釋不會進行工程的原因。數名委員關注水管改善工程與半山扶手電梯改善工

程重疊，希望署方與有關部門協調工程日期。數名委員關注水管用料和工程

的質量，期望署方監察承辦商表現，並確保水管用料安全。  

 

(二 )  地下污水渠及雨水渠狀況勘測及修復工程－第一階段  

    (中西區環工會文件第 24/2018 號 ) 

 

渠務署及署方顧問公司代表簡介地下污水渠及雨水渠狀況勘測及修復工程－

第一階段計劃詳情，為中西區部分地下渠管進行狀況勘測和修復。進行工程

前，署方會諮詢當區區議員及主要持分者的意見。  

 

多名委員希望署方盡量將工程對交通和居民的影響減到最低，並希望署方提

早就工程詳情和臨時交通安排諮詢當區區議員及主要持分者。數名委員希望

中西區民政事務專員統籌各部門間的工程安排，認為這樣既能減低對居民的

影響，亦可讓議員掌握工程的最新發展。  

 

(三 )  要求在石塘咀街市及熟食中心加裝風扇及涼風系統，以改善街市及熟食

中心通風情況  

    (中西區環工會文件第 15/2018 號 ) 

 

委員會關注石塘咀街市及熟食中心至今仍未安裝冷氣。委員會普遍支持署方

為石塘咀街市及熟食中心安裝冷氣，讓租戶和市民享受較舒適的環境。多名

委員希望政府協助支付部分冷氣費用，減輕租戶的財政負擔，亦有委員希望

署方就石塘咀熟食中心安裝冷氣提供確實時間表。  

 

食環署代表回應，指政府會承擔安裝冷氣的全部費用，至於電費和保養費用，

署方會根據店舖所佔面積的百分比，向商戶收取相應比例的費用。署方考慮
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為街市安裝冷氣時，會徵詢街市諮詢委員會及全體租戶的意見。  

 

(四 )  關注地盤安全措施及審視出入地盤登記制度  

    (中西區環工會文件第 16/2018 號 ) 

 

委員會關注早前一宗地盤工人失去聯絡多日，及後被發現倒斃於地盤內的意

外，希望政府部門將地盤出入登記制度納入法例要求，保障工人安全。有個

別委員指出現時法例規定所有註冊工人在工地時須攜帶有效的註冊證，而工

地亦必須備有讀證裝置，認為地盤實施出入登記制度的硬件齊備。  

 

勞工處代表回應，指現時法例未有要求承建商需於工地出入口設立工人登記

制度，處方會從源頭著手，要求承辦商遵從法例要求，確保工地安全。  

 

委員會同意於會後去信勞工處處長，要求處方檢討監管地盤的措施和相關法

例，加強保障工人權益。  

 

(五 )  建議更改洗街時間  

    (中西區環工會文件第 17/2018 號 ) 

 

委員會關注現時洗街時間主要集中在日間，有時會對行人、店舖造成不便，

建議洗街時間改為晚間，除可減少對行人和商舖的阻礙，亦不會阻塞日間繁

忙的交通。多名委員希望署方增加於晚間洗街的頻次，有部分委員希望署方

針對狗糞及鳥糞黑點加強清洗工作，如使用刷子和高壓水槍等工具輔助。  

 

食環署代表回應，指署方會盡量增加狗糞黑點的晚間洗街頻次，亦會加強監

督承辦商的洗街工作，包括使用刷子清洗街道。  

 

(六 )  關注區內食肆無牌經營事宜  

(中西區環工會文件第 18/2018 號 ) 

 

委員會關注區內食肆及酒吧無牌經營問題，並就部門早前處理區內一間酒吧

的牌照申請事宜作出討論。數名委員認為食環署考慮牌照申請時，應優先考

慮食肆能否達到消防安全要求。  

 

消防處代表回應，指處方主要就食肆是否符合消防安全及相關條例為食環署

提供意見。針對會議上討論的個案，處方巡查發現涉事食肆未能符合消防安

全要求，並通知食環署。食環署代表回應，指針對會議上討論的個案，署方

收到消防處通知後，曾向持牌人發信，要求持牌人於限期內遵辦相關的消防

要求，該食肆最終撤回其食肆牌照申請。  

 

委員會同意於會後去信食衞局局長、食環署署長及酒牌局主席，要求檢討食

肆牌照及酒牌的發牌機制，並加強對無牌經營食肆的監管。  

 

(七 )  檢討「細口」垃圾桶減少垃圾量之成效  

(中西區環工會文件第 19/2018 號 ) 

 

委員會關注「細口」垃圾桶減廢的成效。數名委員反映垃圾桶的設計反而令



不少市民將垃圾棄置在垃圾桶旁，認為署方應加強檢控胡亂丟棄垃圾的人

士，以配合達到減少垃圾量的目標。有個別委員認為都市固體廢物收費計劃

或會令市民將垃圾棄置在街上，希望部門仔細考慮執行收費計劃的方法。  

 

食環署代表回應，指署方除會加強檢控違例人士外，亦會加強清潔廢屑箱和

街道。環保署代表回應，指署方會從執法和宣傳教育兩方面幫助市民了解及

遵守法例要求，讓都市固體廢物收費計劃成功實行。  

 

 (八 )  關注第二街至高街一帶的街道清潔情況變差及狗隻便溺污染嚴重  

(中西區環工會文件第 20/2018 號 ) 

 

委員會關注區內街道清潔及狗糞問題嚴重。數名委員認為署方應針對違法棄

置垃圾和狗隻便溺問題，加強清潔街道和作出檢控。就違法棄置垃圾的問題，

有數名委員就垃圾站的管理和垃圾箱的設計提出建議，希望方便市民合法棄

置垃圾。至於狗隻便溺問題，數名委員認為狗尿問題對環境衞生有不良影響，

希望政府檢討相關法例，規管狗主任由狗隻於街上小便的行為。  

 

食環署代表回應，指針對狗糞問題，署方會對違法人士作出檢控，亦會加強

清洗街道。至於非法棄置垃圾問題，署方一直積極進行執法工作，亦會在黑

點試驗安裝網絡攝錄機。中西區民政事務處代表回應，指處方未來會與食環

署合作，繼續協力改善區內環境衞生，並加強宣傳工作。  

 

 (九 )  關注地盤撞擊式打椿所引致的噪音問題  

(中西區環工會文件第 21/2018 號 ) 

 

委員會關注區內地盤進行打椿時，持續發出噪音，對市民生活造成困擾。數

名委員希望環保署收緊地盤打椿工程的限制，縮短每天可進行工程的時間，

亦有數名委員建議地盤承辦商盡量採用控制噪音，如加裝隔音布。  

 

環保署代表回應，指建築地盤進行撞擊式打樁工程所發出的噪音受相關法例

管制，署方要求進行撞擊式打樁工程的地盤採取隔音措施，如使用隔音布簾、

吸音襯墊或隔音罩，減低地盤施工時產生的噪音。  

 

 (十 )  關注中西區街市管理及衞生問題  

(中西區環工會文件第 22/2018 號 ) 

 

委員會關注食環署轄下街市衞生情況，認為街市衞生情況欠佳，地上有積水，

有租戶將垃圾隨處放在地上，個別街市更有老鼠出沒，希望署方加強清潔。

部分委員建議署方為街市進行裝修，並完善管理方法，以改善街市環境。  

 

食環署代表回應，指署方一直與承辦商及租戶緊密合作，並監察承辦商的表

現。署方為轄下街市進行翻新工程時，會就街市的實際需要，與有關部門商

討跟進方案。  

 

中西區區議會秘書處  

二零一八年四月  


